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今年，是全面建成小康社会关键之
年，也是济阳区建设元年。作为新旧动
能转换先行区的重要功能区和北跨发展
的主阵地，我区迎来了千载难逢的机遇，
广大群众热切期盼更优质的公共服务、
更实惠的政策待遇、更可靠的社会保障，
宜居安居更是群众首要的梦想。

为切实实现百姓的安居梦，自 2017
年开始，我区大刀阔斧的启动了棚户区
改造工程，一再刷新棚改旧改的“济阳速
度”。目前，老城区棚改旧改一期、二期
工程基本清零，三期即将签订协议。重
拆更重建，我区安居工程与棚户区改造
工程齐头并进，规划总面积327万平方米
的7大安置区建设有序推进。

滨河社区设施配套齐全
二期39栋楼今年完成主体验收

滨河社区安置房建设项目涉及拆迁
范围的滨河新区 16 个村（居）、老城区 4
个村（居），安置人数约一万三千余人，四
千余户。项目选址紧邻安澜湖和新元学
校，充分满足住户的休闲和教育需求，建
设楼层高度适中，提高居住舒适度，建筑
设计合理得当，规划有4013个地下停车
位，人车分流，保障住户安全，每一处设
计都体现着项目规划上的良苦用心。
2018年6月，滨河社区安置房项目一期9
栋安置楼建设完成并达到入住条件，肖
家、胡同、梁家和张辛等村（居）近500安
置户完成回迁安置，高质量的住宅和舒
适的居住环境得到住户的一致好评。

滨河社区（二期）项目规划总面积
77.1 万平方米，其中设计新建住宅单体
47 栋，并规划有商业、幼儿园等配套设
施。自 2018 年开工以来，滨河社区（二
期）项目已有39栋住宅单体全面开工，另
外8栋安置楼拆迁问题也已解决，进入高
速推进阶段。预计，滨河社区（二期）项
目年底前39栋楼将完成主体验收，进入
到装修施工阶段，另外8栋主体楼将完成
封顶。

城区片区项目再现“济阳速度”
一期16栋楼年前完成综合验收

城区片区产权调换项目占地 159
亩，规划总面积 38.25 万平方米，其中住
宅25.82万平方米，设计住宅单体18个，
统筹规划了商业、社区服务中心、幼儿
园等配套设施，设计水平高，配套服务
完善，建成后将成为展现老城区活力与
文化的现代化高档居住社区。项目规
划总户数2326户，全部用于居民回迁安
置，其中 1219 户用于安置机械厂、二百
货片区和城里、窑头居等城市改造一期
涉及的所有回迁户，剩余1107户全部用
于安置城市改造二期涉及的部分回迁
户。

项目于2017年10月12日正式开工，
不到一年时间，2018年12月一期工程16
栋住宅安置楼全部完成封顶，其中有6栋
楼完成了主体验收，正在全速推进，安置
楼砌体等二次结构和内外墙抹灰等装饰
装修工程正在紧张有序施工当中。预
计，城区片区产权调换项目一期16栋楼
将于年前完成综合验收，同时二期两栋
住宅安置楼正在全力排除阻力因素，力
争早日开工建设。

为切实推进滨河社区安置房建设项
目和城区片区产权调换项目建设，社区
建设指挥部创新方式方法，加强调配力
度，全力以赴确保项目健康有序推进。
特别是去年9月份以前，由于项目建设单
位和施工总承包单位都是外地企业，对
当地的施工环境和工作习惯还没有完全
适应，社区建设指挥部办公室下大力帮
助他们进行协调服务，先后解决处理了
拆迁清障、施工用水用电、建设手续办
理、突发问题处理等多项影响工程建设
的问题。社区建设指挥部严格控制建设
成本，狠抓施工质量，坚持驻靠工地一
线，对施工过程及时巡视、检查，加强对
项目建设施工过程的监管，确保项目有
序推进。

菅家社区狠抓工程管理
预计10月底竣工达到入住条件

菅家社区二期工程是市、区重点项
目，位于新元大街以南、永康街以北、银
河路以东、澄波湖路以西原菅家居旧
址。项目总占地面积284.3亩，总建筑面
积 39.8 万平方米，其中地上住宅建筑面
积 25.93 万平方米，规划有商业、教育教
学等设施，配套齐全。建成后，将安置目
前已拆除的尚家、蔡家、西八里、马官寨、
菅家、五里堠、王李、王荣8个村居，共计
2504套。

目前，项目开工面积已达23万平方
米，为切实推进建设进度，确保质量，城
市更新服务中心及菅家社区建设领导小
组办公室切实履行自身职责，强化责任
落实，制定工作整改方案，严格按照工作
计划推进安置房建设工作，狠抓质量和
安全，加强监督和综合管理力度，全方
位、全过程跟踪监管，使工程施工质量安

全和建设进度处于严密的受控状态。预
计，菅家社区二期工程1-11号栋安置楼
将于10月底前竣工并达到入住条件，其
余住宅及配套公建正在有序推进。

4大安置区全面推进
今年将全部开工建设

此外，富阳嘉园、凤凰社区、建筑公
司安置区和针织厂安置区四个安置区建
设项目在区城市更新服务中心的积极推
动下也将于今年取得新的进展。

富阳嘉园项目用地紧邻第十中学，
北侧及西侧为雅居园多层住宅小区，设
计方出于对济阳原居地的土地、人的尊
重和理解，以“住的进高楼，留得住乡愁”
为主旨和出发点对富阳嘉园项目进行设
计规划，项目定位“建设城市花园，打造
生态、节能社区”，为回迁住户创造便捷
宜居的生活新体验。项目由21栋高层居
民楼组成，规划2988户，容纳1.2万人居
住，同时配套公建便民中心、商业设施、

地下人防和公办幼儿园。建成后将安置
窑头居、杨寨居等邻近城中村和部分国
有产权单位的回迁居民。

凤凰社区项目位于黄河大街以南、
龙泰路以东，澄波湖路以西，总投资35亿
元，规划总建筑面积 49.23 万平方米，其
中地上建筑面积34.06万平方米，地下建
筑面积15.48万平方米，规划有15栋高层
住宅楼，可安置户数2636户。该项目规
划设计优雅宜居，同时配套文化活动、社
区服务、物业管理、邻里中心及沿街配套
商业以及一个15班幼儿园等，配套设施
功能完善。目前，项目涉村清障工作已
完成，初步方案、规划设计和现状地形图
已完成测绘，下一步将有序推进，逐步提
速，力争早日完成建设。

建筑公司安置区项目规划建筑面积
23.26万平方米，计划建设高层住宅楼17
栋，可安置1304户，计划配套幼儿园、社
区综合服务设施、老年人日间照料中心，

并配备有市场和商业超市。
针织厂安置区项目规划总建筑面积

66.17万平方米，计划建设高层住宅楼24
栋，可安置3555户，配套文化活动、社区
服务、物业管理、邻里中心及配套商业以
及幼儿园等，配套设施功能完善。两大
安置区相关拆迁工作正在全速推进、有
序进行，今年，将实现7大安置全部开工
建设的火热局面。

安居宜居记心中，一叶一枝总关
情。在区委、区政府的正确领导下，在城
市更新服务中心、社区建设指挥部等主
要负责单位全力以赴下，在全区上下热
切期盼和倾力支持下，规划总面积327万
平方米的7个安置区建设全部有序推进，
向着“利用 4—5 年左右时间，将 10 平方
公里的老城片区全部改造完成”的目标
大步迈进，老城百姓的安居梦指日可待。

（张 琦）

城区片区产权调换项目一期16栋楼预计年底前完成综合验收；滨河社区（二期）项目预计年底前39栋楼完成主体验收；菅家社

区1－11号楼预计10月底前竣工达到入住条件……

七大安置区有序推进 托起百姓“安居梦”

本报讯 3月26日，按照区委、区政府
市级重点项目推进工作专班分工安排，区
政协主席任道胜到济南济北汇智产业园
（一期）项目调研。

任道胜实地察看了项目建设进展情
况，听取了项目方和有关部门情况汇报，
并召开座谈会，详细了解项目建设过程中
遇到的困难和问题，与有关方面现场研究
解决办法。

任道胜指出，济南济北汇智产业园（一
期）项目是区委、区政府确定的全区十三个
市级重点项目之一，项目规模大，成长前景
好，在全区50万平方米标准化厂房年度建
设中占据近半任务。各有关部门和项目方
要充分认识该项目在全区推进新旧动能转
换和发展智能制造方面的重要意义，进一
步提高认识，坚持实干，反对虚功，全力帮
助解决项目建设中遇到的困难和问题，推
进项目加快建设，力争早投产、早达效。要

解放思想，优化服务，加强协调，形成合力，
为项目建设提供切实保障，当好项目建设
的“服务生”。要严把施工质量关，既注重
加快施工进度，也要提高施工质量，确保施
工安全，努力打造精品工程。

区政协办公室、太平街道主要负责同
志和区国资控股集团有关负责同志陪同
调研。 （徐新斌）

本报讯 3月27日，区委常委、政法委
书记呼廷贵对万园年产50万套全屋定制
家具项目建设情况进行调研。

在施工现场，呼廷贵详细了解重点项
目建设的进展和遇到的困难，与济北开发
区、住建局、环保局等相关单位负责同志
现场研究解决问题。

呼廷贵要求，各有关部门要强化责任
意识，盯紧重大项目推进工作，主动作为，
强化沟通协调、要素保障和联系服务，密
切配合、形成合力，积极协调解决项目推

进过程中存在的困难和问题；项目建设单
位要强化时间观念，抢抓施工有利时机，
强化安全意识，严把工程安全关、质量关，
狠抓项目建设质量；要科学谋划、积极统
筹、倒排工期，全力加快项目建设进度，确
保项目早日竣工、投产见效。 （通讯员）

本报讯 3月26日，副区长、区公安分
局局长纪东明到绿城集团召开河畔春风
项目现场调度会。

纪东明一行首先察看了绿城发展集
团的项目建设情况，听取了相关负责人关
于绿城发展的项目介绍。座谈会上，纪东
明要求，要统一思想，切实强化责任意识
和时间观念，抓住当前有利时机，在确保
质量和施工安全前提下，加快进度，环保
施工，确保项目按照时间节点如期完成。
要强化安全管理建设，时刻紧绷安全第一
这根弦不动摇。要抓好项目周边环境整
治工作，做好美化、绿化，提升整体形象。

要强化服务保障措施，加大督查力度，确
保项目建设日日有进展、天天有变化，全
力推进项目再提速、提质、提效。

（李树新）
本报讯 3月26日，副区长白宝强带领

有关部门负责同志调研黄河滩区迁建工
作。

白宝强一行深入仁风镇黄河滩区外
迁安置社区施工现场进行实地察看，听取
情况汇报，了解项目进展情况，并就存在
的困难和问题进行现场调度。

白宝强指出，黄河滩区迁建工作既是
一项民生工程、德政工程，更是一项重大
政治任务，各单位要进一步统一认识、盯
紧目标，明确问题、狠抓重点，注意安全、
注重环保，形成合力、两区共建，努力打造
滩区群众满意工程，让滩区群众住上满意
房、安全房、放心房。

（王汝成）

区领导调研市级重点项目

本报讯 3月27日，全区金融工作联席
会议在会务中心二楼会议室召开。

区委常委、副区长高继锋出席会议
并讲话指出，2019 年是济阳区建设元
年，面临新旧动能转换先行区、携河北跨
战略、撤县设区三大机遇，我区经济正步
入发展的关键时期，为全区金融业发展
提供了重大机遇，各金融机构要把思想

和行动统一到区委、区政府的部署上来，
推动金融工作与全区经济社会发展同频
共振。要加大改革创新力度，不断探索
建立适应我区经济发展水平、风险有效
防控的多元化融资服务体系，切实提高
金融支持实体经济发展能力。要充分做
好金融协调服务工作，积极为银企对接
搭建平台，多组织开展银企对接活动，为

金融服务实体经济营造良好氛围。针对
金融服务体系的薄弱环节，重点引进融
资担保、金融租赁等中介服务机构，积极
完善多层次金融服务体系，提升服务经
济发展能力。

会上，区自然资源局有关负责同志介
绍了全区合村并点进展情况；区国资控股
集团有关负责同志介绍 了 2019 年全区

重点工程和项目情况；农发银行、农商银
行、日照银行主要负责人分别作了发
言。

区政府办公室分管负责同志，区自然
资源局、金融办、国资控股集团、银监办、
人民银行主要负责同志，金融机构主要负
责人参加会议。

（刘 婧）

全区金融工作联席会议召开

本报讯 3 月 27 日，中国食品工
业数字化应用论坛在山东省济南喜
来登酒店召开。区政府党组副书
记、济北开发区管委会主任王长军
参加活动并致欢迎辞对活动顺利举
办表示祝贺，对与会嘉宾表示欢迎，
希望企业家朋友们到济阳考察指
导、投资兴业，共同见证济阳的美好
未来，共同分享济阳的发展硕果。

中国食品和包装机械工业协会
理事长楚玉峰致开幕辞，济北开发
区管委会副主任李庶森作“新旧动
能转换区助力食品产业发展”主题
演讲，中国食品和包装机械工业协
会副秘书长崔林作“食品数字化与
智能制造”主题演讲，SAP大中华区
消费行业首席专家孙昊作“如何打
造以消费者体验为核心的智慧食品
产业链”主题演讲，汤臣倍健透明工
厂副总经理张学荣作“汤臣倍健智

能工厂连续化生产研究进展”主题
演讲，北京东软慧聚信息技术股份
有限公司欧朝辉作“数字化变革助
力颐海食品腾飞”主题演讲，SAP中
国资深方案架构师高宏作“云端解
决方案助力构建智慧食品企业”主
题演讲。

论坛大咖云集，大家就中国食
品工业数字化应用展开讨论，共同
感受食品产业蓬勃发展的经济脉
动，共同展望食品工业数字化转型
升级的美好前景。活动中，孙昊、欧
朝辉、上海中商网格有限公司董振
杰等企业家朋友接受了记者采访，
对论坛的举办表示机会难得，对济
阳的发展表示万分期待。最后，众
企业家朋友共同参观考察旺旺集团
和智造小镇，表示希望进一步深化
与济阳的交流与沟通，寻找契机，合
作共赢。 （张 琦）

区领导参加中国食品工业
数字化应用论坛

本报讯 3月27号，区委常委、副
区长高继锋到济阳街道、济北街道
调研创卫工作开展情况。

高继锋一行先后到老城农贸市
场、六福商业街、新世纪阳光花园
小区、康瑞社区、杨井村、大明胜景、
汇鑫苑综合市场等处进行实地调
研，听取了有关负责同志的情况汇
报，并就存在的问题，现场研究解决
办法，提出整改要求。

高继锋指出，各级各部门要高
度重视全区迎接国家卫生城市复审
工作，强化责任意识，积极作为、真
抓实干，确保圆满完成迎审任务。

要认真对照国家卫生城市标准，明
确任务目标，倒排工期、挂图作战，
确保各项工作按照既定时间节点推
进。要先急后缓、先近后远、梯次推
进、逐步深入，强化街道办、社区、村
一级的责任，全力以赴抓好整改落
实。要营造全区创卫氛围，继续加
大宣传力度，进行有针对性的宣传
教育，提高广大居民的创卫意识，努
力营造整洁优美的城区环境。

济阳街道、济北街道主要负责
同志，区直有关部门负责同志参加
活动。

（王 清）

区领导调研创卫工作开展情况

人人遵守社会公德，个个爱护公共环境


